

Jugendparlament der Stadt Haan

An den Vorsitzenden des
Jugendparlaments der Stadt Haan
Henrik Giebels
per E-Mail

Jugendparlament der Stadt Haan
jugendparlament@stadt-haan.de
www.haan.de/jugendparlament
Koordinator Daniel Oelbracht

Haan, 19. August 2024

Antrag „Generationengerechtigkeit“ für die Sitzung am 26. August 2024

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

zur Sitzung des Jugendparlaments am 26. August 2024 beantrage ich die Aufnahme des Tagesordnungspunkts „Generationengerechtigkeit schaffen – jugendpolitisches Engagement wertschätzen“.

Beschlussvorschlag:

Das Jugendparlament richtet folgenden Antrag an den Rat der Stadt Haan:

Die Verwaltung wird beauftragt, eine Vorlage zu erarbeiten, nach der auch minderjährige Mitglieder des Jugendparlaments, die vom Jugendparlament in die Ausschüsse entsandt wurden, entsprechend der Entschädigung für sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner für die Teilnahme an Ausschusssitzungen des Rats entschädigt werden können.

Begründung:

Bisher werden Mitglieder des Jugendparlaments nur für die Teilnahme an den Sitzungen des Jugendparlaments entschädigt. Außerdem gibt es die Möglichkeit, als sachkundige Einwohnerin beziehungsweise sachkundiger Einwohner zu Ausschüssen berufen zu werden. Die Gemeindeordnung (GO) sieht laut Paragraf 58 Nr. 4 nur die Entschädigung volljähriger sachkundiger Einwohnerinnen und Einwohner vor. Da nur ein Bruchteil der Mitglieder des Jugendparlaments volljährig sind, wird dem Großteil eine gleichberechtigte Teilhabe an der Kommunalpolitik verwehrt. Das ist nicht zumutbar. Um die gleichberechtigte Teilnahme zu ermöglichen, muss eine Regelung außerhalb der GO NRW gefunden werden. Die Entschädigung soll dabei genauso hoch ausfallen wie die für sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner.

Lukas Schirmer

- stellvertretende Vorsitzende des Jugendparlaments -